

## SEMANA ASIA 2014



La octava versión de Semana Asia se realizó entre el 19 y 22 de agosto en el auditorio 125 del bloque 38 de la Universidad EAFIT. El tema alrededor del cual se estructuró el evento este año fue el de “Encadenamientos Productivos en Asia Pacífico: Experiencias para América Latina.” El Centro de Estudios Asia Pacífico, consideró relevante familiarizar a los diferentes sectores de la sociedad colombiana con esta temática, debido a la importancia de la misma en el desarrollo económico de las regiones.

### 1. AGENDA ACADÉMICA

Miércoles 20 de Agosto

#### **Ceremonia de Inauguración**

Palabras de bienvenida a cargo del Rector de la Universidad EAFIT, Juan Luis Mejía Arango

- S.E. Ibu Trie Edi Mulyani  
Embajadora de Indonesia en Colombia.



La ceremonia de inauguración contó con la asistencia de 70 personas entre estudiantes, profesores y empresarios.

### Conferencias:

- Los encadenamientos productivos entre Asia y América Latina

A cargo de Danielken Molina Rodríguez PhD., especialista en Economía, Integración y Comercio del Banco Interamericano de Desarrollo.



- La importancia de la Alianza del Pacífico para Colombia

A cargo del Sr. Juan Camilo Nariño, vicepresidente de Comercio Exterior y Encadenamientos Productivos de la ANDI.



- Cadenas Globales de Valor: un avión propulsado por Asia que hay que abordar

A cargo de Francisco Monge PhD., Subdirector General de la Dirección General de Comercio Exterior del Ministerio de Comercio Exterior de Costa Rica.



- Encadenamientos productivos en el Sureste de Asia: integración a las redes globales con empresas locales

A cargo de Juan Felipe López Aymes PhD., de la Universidad Autónoma de Nuevo León, México.



Las conferencias de este día contaron con la asistencia de alrededor 40 personas.

Jueves 21 de Agosto

**Conferencia:**

- El mercado asiático para las empresas exportadoras colombianas

A cargo del Sr. Javier Díaz, presidente de Analdex.



**Foro empresarial:**

*El rol de China en los encadenamientos productivos*

A cargo de:

Sr. Cipriano López, gerente general de Industrias Haceb

Sr. Miguel Fernando Londoño, director de Mercadeo Institucional de Corbeta S.A.

Moderado por:

Ricardo Duarte, presidente de la Cámara de Comercio Colombo China de Inversión y Comercio.



**Foro empresarial:**

*Oportunidades de encadenamientos productivos de Colombia con Asia Pacífico*



A cargo de:

Sr. Francisco Sierra, presidente de Incolmotos Yamaha

Sr. Carlos Enrique Piedrahita, expresidente del Grupo Nutresa

Sr. Carlos Eduardo Botero, presidente ejecutivo de Inexmoda

Moderado por:

Adriana Roldán, coordinadora académica del Centro de Estudios Asia Pacífico de la Universidad EAFIT.

**Conversatorio:**

*Los encadenamientos productivos en el sector servicios de Asia Pacífico.*

A cargo de:

Sr. Camilo Pérez Restrepo- Investigador PECC

Adriana Roldán – Profesora del Centro de Estudios Asia Pacífico

## 2. AGENDA CULTURAL

Para la realización de la agenda cultural de Semana Asia 2014, contamos con la participación especial de la Embajada de Indonesia en Colombia y del Consulado Honorario de la Republica Socialista de Vietnam en Colombia.

- **Exposiciones**

En el hall del bloque 38, del 19 al 22 de agosto hubo dos exposiciones:



### *Arte de Indonesia*

Se exhibieron artesanías y pinturas sobre las diversas culturas y etnias de Indonesia, dando a conocer su folclor, riqueza, creatividad, idiosincrasia y alegría. Estas obras de arte fueron facilitadas por la Embajada de este país.



### *Fotografías de Vietnam*

Se exhibieron fotografías sobre escenas de la vida cotidiana en Vietnam, con el fin de dar una mirada a una cultura de tradiciones y costumbres únicas en Asia. Estas imágenes fueron facilitadas por el Consulado de este país.

Numerosas personas circularon alrededor de la exhibición entre estudiantes, profesores, y representantes de entidades públicas y privadas. Se estima una circulación de 200 personas diarias durante los dos días de las conferencias.

- **Muestra gastronómica**



El 20 de agosto, la Embajada de Indonesia ofreció una muestra gastronómica con comida típica de ese país, en el hall del bloque 38 de la Universidad EAFIT, a las 12:00m. En esta muestra estuvieron los asistentes a la ceremonia de inauguración y la conferencia de apertura del evento.



- **Muestra de vestidos tradicionales y Batik de Indonesia**

El 21 de agosto a las 3 de la tarde, en el salón UNCTAD del bloque 27, se llevó a cabo una muestra de vestidos tradicionales y Batik de Indonesia, con el fin de dar a conocer uno de sus artes más reconocidos, pues el Batik, técnica de teñido artesanal, ha sido declarado patrimonio inmaterial de la humanidad por la UNESCO. En este evento se contó con la presencia de Karen Merlín, diseñadora de los trajes exhibidos.



### 3. HOJA DE VIDA CONFERENCISTAS

#### Conferencistas:

- Dr. Danielken Molina



Danielken Molina es economista de la Universidad del Rosario de Bogotá, Colombia, magíster en Economía de la misma universidad y Ph.D. en Economía de la Universidad de California, San Diego (UCSD). Posee una vasta experiencia en investigación en las áreas de teoría y práctica del comercio internacional. Su más reciente investigación se enfoca en el análisis de los efectos de las mejoras en infraestructura en los patrones de comercio y acceso a los mercados de exportación de un país. Además, lidera investigaciones y análisis de políticas relacionadas con el cambio de patrones en las relaciones comerciales entre Asia y América Latina.

El doctor Molina se desempeña actualmente como Especialista de Comercio en el Departamento de Comercio e Integración del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Washington, DC. USA y ha sido asistente de investigación en el Departamento de Economía de la Universidad de California, San Diego (UCSD) de la Jolla, California del 2007 al 2010; en el Departamento de Investigación del Banco Interamericano de Desarrollo en Washington de 2003 al 2005 y del Departamento de Economía de la Universidad del Rosario de Bogotá Colombia del 2001 al 2003.

- Sr. Juan Camilo Nariño



Juan Camilo Nariño es economista de la Pontificia Universidad Javeriana y magíster en Acción Política y Participación Ciudadana del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid, Universidad Rey Juan Carlos y Universidad Francisco de Vitoria. Ha cursado estudios de Derechos Humanos, Resolución de Conflictos y operaciones de paz en universidades de Francia, Austria, Italia y Suecia.

Actualmente es el Vicepresidente de Comercio Exterior y de Industria de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia – ANDI -, luego de

haberse desempeñado durante tres años como Gerente de la ANDI para Bogotá y Cundinamarca. Es el encargado dentro de la Asociación de los temas relacionados con comercio exterior y de industria.

- Dr. Francisco Monge



El Dr. Monge obtuvo su doctorado en Desarrollo Económico (con énfasis en Comercio Internacional) en la Universidad Estatal de Ohio (Estados Unidos). Actualmente es el Sub-Director General del Ministerio de Comercio Exterior de Costa Rica. Ha liderado los proyectos de investigación sobre cadenas globales de valor en que está involucrado el Ministerio y anteriormente se desempeñó también como Coordinador del Foro América del Norte, Coordinador del Foro OMC y como Director de la Unidad de Monitoreo del Comercio y la Inversión.

Fungió como negociador principal de acceso a mercados de Costa Rica en las negociaciones del Acuerdo de Asociación entre Centroamérica y la Unión Europea, del Tratado de Libre Comercio entre Costa Rica y China, y del Tratado de Libre Comercio entre Costa Rica y Singapur.

- Dr. Juan Felipe López Aymes



El Dr. López es Doctor en Relaciones Internacionales de la Universidad de Sussex, Reino Unido, es además Maestro en Estudios Internacionales de la Universidad Yonsei, Seúl, Corea; Licenciado en Relaciones Internacionales (FCPyS, UNAM) y Profesor-investigador en el Centro de Estudios de Asia y África de El Colegio de México 2007-2013.

Entre sus temas de interés en investigación y docencia se encuentran: economía política comparada en el noreste de Asia, empresas transnacionales en Asia, economía política del desarrollo en Corea del Sur y temas variados de la península de Corea. Ha escrito diversos artículos y capítulos de libros sobre institucionalismo, economía política coreana, así como temas relacionados con los mecanismos de cooperación económica en Asia Pacífico. Ha impartido cursos a

nivel doctorado, maestría y licenciatura en El Colegio de México, la UNAM, el ITESM y el ITAM. En particular se interesa por la actividad de las empresas multinacionales en los países de Asia Pacífico y por los cambios institucionales en los regímenes de inversión.

- Sr. Javier Díaz



El señor Díaz es Economista de la Universidad Nacional de Colombia. Actualmente se desempeña como Presidente Ejecutivo de la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex).

Fuera de la Asociación ha ocupado cargos como Jefe División de Promoción de Exportaciones de la Vicepresidencia de Comercio Exterior de la Asociación Nacional de Industriales, ANDI desde Abril de 1.984 hasta Junio de 1.987, en la misma asociación como Asistente de Vicepresidencia de Comercio Exterior desde Julio de 1.982 hasta Abril de 1.984. También se ha desempeñado como Profesor de Cátedra en las materias de Comercio Exterior y Política Internacional en las Universidades Nacional de Colombia, Externado y Jorge Tadeo Lozano.

- Sr. Camilo Pérez



El señor Pérez es Master en Políticas Públicas (MPP) con especialización en análisis económico de la Universidad Nacional de Singapur (NUS)- Lee Kuan Yew School of Public Policy. Negociador Internacional de la Universidad EAFIT y EM Strasbourg Business School en Francia. Tiene experiencia como asesor del Consejo de Cooperación Económica del Pacífico (PECC) en Singapur, así como consultor para el sector público y empresas en Colombia. Cuenta con publicaciones académicas en temas relativos a la Alianza del Pacífico, las relaciones entre Corea del Sur y América Latina, comercio de alimentos entre Asia y América Latina, entre otros.

### **Foro empresarial**

#### *El rol de China en los encadenamientos productivos*

- Cipriano López, gerente general de Industrias HACEB
- Miguel Fernando Londoño, director de mercadeo institucional de Corbeta S.A

### **Foro empresarial**

#### *Oportunidades de encadenamientos productivos de Colombia en Asia Pacífico*

- Francisco Sierra, presidente Incolmotos Yamaha
- Carlos Enrique Piedrahita, expresidente del Grupo Nutresa
- Carlos Eduardo Botero, presidente ejecutivo Inexmoda

#### 4. PATROCINIOS Y APOYOS

Embajada de Indonesia en Colombia



Consulado de Vietnam en Colombia



Banco Interamericano de Desarrollo-BID



ICETEX



Cámara Colombia China de Inversión y Comercio



Inexmoda



Incolmotos Yamaha



Grupo Nutresa

